
会議概要（平成２７年７月１日） 

 

案 件  議会活性化推進委員会の今後の進め方について、その他 

 

１ あいさつ 

推進委員会を開催するにあたり、井藤委員長よりあいさつ。 

委員席について確認後、各委員の自己紹介。 

 

２ 明石市議会活性化推進会議からの答申について 

  事務局より、別紙「明石市議会活性化に関する調査及び研究について（答申）」

及び「明石市議会活性化推進委員会設置規程」に基づき説明、確認。 

 

３ 今後の進め方について 

 ⑴ 議会報告会について 

   事務局より、別紙「議会報告会について」に基づき説明。今年度は関係団体を

対象としたテーマ型報告会と議会全体としての報告会を行うことを確認。 

 

 ⑵ 今後の議会活性化の取り組みについて 

 事務局より、議会活性化推進委員会において、昨年からの協議事項である議員

間討議や議会基本条例の運用の見直し・検証を行うこと、また、各会派から活性

化のための検討事項を８月中旬を目途に事務局に提出し、それについても協議し

ていくことを確認。 

 

 各委員より議会報告会について以下の意見を聴取。 

・テーマ型の報告会についても、公開としたほうがよい 

・非公開の方が相手方の本音が聞きやすいなどのメリットもあるため、公開す 

 るかどうかは相手方の意向を尊重すべき 

・関係団体を対象としたテーマ型報告会と、誰でも参加できる議会全体の報告

会の２種類ができたらよい 

・テーマ型報告会で議論した内容をどうフィードバックしていくかが課題であ 

 るため、議会全体の報告会で報告してはどうか 

・委員会の内容を報告するだけの一方通行の議会報告会では満足してもらえな 

 いのではないか 

・議会報告会では議員個人の意見が言えないことを市民に理解してもらえてい 

 ない 

 

 

 



４ その他 

 事務局より、推進委員会の記録については、全文筆記の会議録は作成せず、会議概

要の作成とする旨を報告、確認。 

 

５ 次回活性化推進委員会の開会日時について 

   追って連絡することを確認。 

 

以 上  


